



Fondos
Cultura



R.F. (1933).- «Colecta pro escuelas de la Araucanía».- En: *El Diario Austral*, Temuco, 9 de octubre de 1933.

Colecta pro escuelas de la Araucanía

Según una estadística publicada en Agosto en "El Diario Austral", la Provincia de Cautín tiene la gente menos letrada de todo Chile. Casi la tercera parte de la población de nuestra Provincia pertenece a la clase de los analfabetos. ¡Un porcentaje casi increíble!. Que fuera de nuestra región de Cunco si no tuviéramos los siete establecimientos educacionales que mantienen en esta Parroquia los Rdos Padres Capuchinos, Misioneros de la Araucanía. Tenemos en el pueblo de Cunco el Colegio Misional de niños que actualmente cuenta con una asistencia media de 130 alumnos, repartidos en los seis cursos de la enseñanza Primaria, y el Colegio Misional de niñas, dirigido por las Rdas Hermanas Maestras de la Santa Cruz, con una asistencia media de 140 alumnas también en seis cursos. Además nuestra Misión Capuchina mantiene con grandes sacrificios cinco escuelas rurales en Huichahue con 57 alumnos, en Peuco con 45 alumnos, en Llaima con 65 alumnos y la Escuela Misional de reciente construcción en Carén con 72 alumnos.

En varias conversaciones con el Director de estos siete establecimientos educacionales P. Ildefonso, hemos tenido ocasión de darnos una idea cabal de las constantes preocupaciones de este entusiasta Párroco Misionero, y de las dificultades que le origina el mantenimiento de dichas Escuelas Misionales, viéndose, a veces, en muy grandes apuros, para poder pagar el sueldo a su personal docente. Creemos, pues, en nuestro deber hacer un llamado a la generosidad reconocida de nuestros habitantes de ayudar con su óbolo a esta obra verdaderamente patriótica, que desde muchos años ya viene desarrollando en esta región la Orden Capuchina.

Para este fin el Excmo. Señor Presidente de la República ha autorizado una Colecta Nacional por las Escuelas de la Araucanía,

que actualmente son 104, sostenidas por los abnegados Misioneros Capuchinos de Baviera. Esta Colecta estará a cargo de la Asociación de la Juventud Católica Femenina de Chile, cuya comisión, especialmente encargada de la Colecta, recorrerá en el día de hoy nuestro pueblo a pedir para las Escuelas de Araucanía. No puede haber nadie quién se niegue.

Cunco, 4 de Octubre de 1933.

R.F.

Descriptor: Misioneros Capuchinos; Juventud Católica Femenina; Cunco; Cautín; Huichahue; Carén; Peuco; Llaima; Baviera; Evangelización; Educación; Escuelas; Internados.